

traverseront la grande ville sans s'y arrêter. "Mais, ajoute-t-il, les Prêcheurs sont comme des oiseaux voyageurs ; peut-être que, passant et repassant sans cesse par votre ville épiscopale, si la Providence le permet, ils finiront par s'y poser quelque part et y bâtir un nid." Mgr de Montréal répondit avec bienveillance et simplicité, "sans se compromettre" par ses paroles plus qu'il ne l'était déjà par la parfaite bonté avec laquelle il a toujours accueilli nos religieux et bénî leurs travaux. De part et d'autre on a su comprendre autant et plus qu'on ne pouvait dire.

A la fin du dîner, le chant traditionnel du *Seraphicus Pater Franciscus*, puis la récréation et les vêpres soientielles.

Le soir, l'église était remplie. Après complies chantées, M. l'abbé O. Mathieu, recteur de l'Université Laval, qui avait bien voulu, sur l'invitation du T. R. P. Provincial, se charger du sermon, entretint les fidèles et les religieux, pendant une courte demi-heure, des vertus du S. Patriarche et des leçons pratiques qui ressortent de sa vie. Il tint, comme l'homme apostolique dont il rappelait la vie et la vocation, à s'oublier lui-même et à se faire oublier, pour ne laisser penser qu'aux leçons de zèle et de charité que S. Dominique a données au monde. Cette parole simple et pieuse était à elle seule une leçon, et pas la moins utile ni la moins éloquente.

Avec la bénédiction du S. Sacrement se termina cette fête intime et pieuse de notre Père qui ne réunira plus de sitôt un si grand nombre de ses enfants dans nos maisons d'Amérique.

### \*\*\*

Nos Pères de Fall-River ont aussi célébré la fête de notre Bienheureux Patriarche, sans doute avec moins d'éclat qu'en notre grand couvent de St-Hyacinthe, mais avec une non moins filiale piété.

Le matin, à 8 heures, il y avait messe chantée par le Révérend Père Dallaire, à laquelle assistaient les Pères du couvent, quelques prêtres séculiers, quelques ecclésiastiques et bon nombre de fidèles.

Dans la matinée, arrivèrent les curés de toutes les paroisses canadiennes de Fall-River et de plusieurs autres centres canadiens-français du diocèse de Providence. Nous avons remarqué, entr'autres, Mgr Prévost, Mr. le chanoine